

Noël dans l'usine occupée ?

Au moment où nous écrivons ces lignes, tout laissait malheureusement à penser que les « Chantelles » allaient devoir passer Noël dans l'usine occupée.

Celle-ci, en effet, a pris la responsabilité de faire avorter la négociation qui s'engageait sous l'égide de l'Inspection du Travail. Ainsi, en annonçant, avant toute discussion, qu'elle prendrait des sanctions sur les motivations de 10 ou 12 salariés pour des actes qu'elle juge excessifs, la direction prenait délibérément, en posant ce préalable, la responsabilité de faire capoter la négociation.

On peut d'ailleurs s'interroger sur les motivations de la direction. D'autant que dans le même temps, abusifs des efforts de conciliation des salariés, la direction organisait, dans l'usine que les grévistes avaient évacuée, le démontage de vastes matières et des moyens techniques nécessaires à l'organisation de la sous-traitance des fabrications de l'usine de St-Herblain.

Riposte à ces manœuvres patronales, immédiatement les travailleurs décidèrent la reprise de l'occupation de l'usine.

La direction, déclarait le CGT, spéculait sur les difficultés financières et la période des fêtes de fin d'année. À l'évidence, le calcul est à courte vue puisque les ouvriers manifestent toujours une grande détermination tout en reaffirmant leur volonté de voir s'ouvrir des négociations.

Dans leur lutte, elles ne sont pas seules. Ainsi mercredi, à l'appel des Unions Locales CGT et CFDT un meeting devant se tenir à la fin de l'après-midi avait pour objectif de condamner l'attitude négative de la direction alors que les salariés font tout pour négocier sereinement et de dénoncer l'intransigeance de la direction qui souhaite tout en reaffirmant un préalable de sanctions pouvant aller jusqu'au licenciement.

Le P.C.F. ses élus soutiennent fermement la juste lutte des travailleurs de « Chantelle » et multiplient les interventions, pressées et s'ouvrent de véritables négociations.

SOIRÉE DE FÊTE AUTOUR DES 7 LICENCIÉS

SNIAS - SAINT-NAZAIRE

Comme l'an dernier (mais dans un contexte bien différent), les syndicats CGT, ouvriers et mensuels de la SNIAS organisaient, samedi dernier, une soirée fraternelle autour des sept licenciés et de leurs familles.

Un grand nombre de sympathisants, avec leurs familles, avaient tenu à être présents. Dans une ambiance très chaleureuse, tous se sont félicités de la situation nouvelle et du fait que les 7 licenciés ont aujourd'hui retrouvé un emploi dans des conditions telles qu'elles constituent un pas vers la réintégration.

Cette volonté de réintégration — au plus vite — à l'usine SNIAS, de Saint-Nazaire devait une nouvelle fois être reaffirmée avec force, notamment par Jean Desmaison (secrétaire de la Fédération des Métaux C.G.T.).

Significative aussi de cette détermination, la présence à cette soirée de nombreux dirigeants de la C.G.T. : les responsables ouvriers et EIDA de la SNIAS, St-Nazaire, mais aussi notamment Prampart, de l'Union départementale.

Marcel Le Dus, pour l'U.S.T.M. ; Guy Texier, Maurice Piconnier, pour l'Union locale de St-Nazaire. Notre camarade Maurice Rocher, secrétaire de la Fédération du P.C.F., était aussi présent.

Durant plusieurs heures, dans une ambiance joyeuse et détendue, se succédaient les chansons. Beaucoup d'ailleurs entendirent avec plaisir pour la première fois la chanson dédiée aux « 7 », composée

et interprétée avec beaucoup de talent et de sensibilité par un salarié de l'usine. Oui, une soirée bien agréable marquant un moment de la lutte qui continue.



NAVALE

REUNION AVEC LE MINISTRE DE LA MER

Une nouvelle réunion vient d'avoir lieu le 15 décembre au Ministère de la Mer. Elle a eu pour objet l'examen du regroupement des chantiers de France - Dunkerque, la Seyne et la CIOIAT ; il faut bien préciser qu'à ce jour, tout est à l'état de projet.

Ce ne sera pas un holding, observe l'USTM-CGT, mais une nouvelle entreprise avec une part des sociétés déjà existantes et d'autre part, Schneider, plus l'état qui aura la majorité du capital.

Le total des parts détenues par le groupe Schneider et l'Etat dans la nouvelle société sera supérieur à 51 %.

Et c'est Schneider qui détiendra la majorité de biotage, puisque l'Etat n'envisagerait qu'une participation de 15 %.

Selon le Ministère, l'opération s'effectuera sans licenciements et en conservant la vocation navale de chacun des trois sites concernés.

Le but du Gouvernement en matière de construction navale est d'avoir deux secteurs conservant une certaine émulation.

1) public, 2) privé.

Le premier serait constitué avec les Chantiers de l'Atlantique, le second avec le regroupement cité plus haut sous la direction du groupe Schneider.

Sur cette question fondamentale de l'organisation de la construction navale française, la C.G.T. fait les observations suivantes :

1. Afin que les pouvoirs publics contrôlent efficacement ce secteur, la CGT était pour la nationalisation de la CGE et de Empain-Schneider.

2. Compte tenu du résultat des élections et pour respecter la volonté majoritaire du pays, il faut appliquer les mesures prévues, soit :

— que l'Alstom-Atlantique rentre dans le secteur public, — que la prise de participation de l'Etat dans les autres chantiers tiennent compte des aides et soit donc au minimum au moins au niveau de la minorité de biotage, (plus d'un tiers).

« Le projet écrit qui nous a été communiqué, a déclaré la CGT, comporte de lourdes insuffisances. »

« Il est en retrait sur les... »

(Suite au verso)

NANTES

Au Conseil Municipal du 22-12-81

Un Conseil important où l'actualité locale prend le pas sur l'actualité internationale. En effet, par la solennité du ton employé et la longueur de son intervention, le député-maire marquait l'importance que revêt pour l'agglomération la création du SIMAN, syndicat à vocation multiple regroupant les dix-neuf communes les plus urbanisées.

Cette création, indiquait le maire, était un véritable succès dû à la cohésion de l'équipe municipale.

A ce propos, Georges Bataud signifiait l'accord du groupe communiste à la formation du syndicat, l'élu insistait sur la nécessité de toujours garder à l'esprit la sauvegarde des prérogatives des communes, qu'elles soient grandes ou petites.

Paul Le Guillou devait se féliciter de la création de cette structure intercommunale qui est la plus souple et la plus adéquate. Cependant le président du groupe communiste notait que depuis quatre ans et demi les élus communistes avaient été sous-représentés : pas de présidence de syndicat intercommunal, ni de présidence de SEM, de même au bureau du SIMAN, sur 14 membres nous comptons 8 socialistes, 4 de droite et seulement 2 communistes ce qui est trop peu.

(Suite au verso)

Le Conseil abordait alors le problème de la Pologne sous forme d'un vœu proposé par le premier maire-adjoint.

A ce propos et au nom du groupe P.C.F. Paul Le Guillou devait déclarer : « Nous sommes particulièrement attentifs à ce qui se passe en Pologne, et pas seulement depuis l'état d'exception. »

Avant 1980 représente à nos yeux l'ouverture d'un processus nouveau, nécessaire pour le développement d'une société socialiste, pour nous synonyme de justice, de démocratie et de liberté, mais aussi de responsabilité.

Nous savons que le rétablissement de l'économie n'a malheureusement pas accompagné ce mouvement de libération de l'expression qui s'est traduit notamment par le droit à une authentique activité syndicale et par des formes nouvelles de participation des travailleurs à la vie de leur pays.

Les faits sont là : la production a diminué dans des proportions dramatiques ; les stocks et les détournements ont retiré des circuits de distribution les produits de première nécessité. Sans parler de l'endettement du pays vis-à-vis de l'étranger.

Les causes en sont sans doute complexes et les rest...

(Suite au verso)

SOUSCRIPTION NATIONALE POUR « L'HUMANITÉ »	
11e LISTE	
POINT DE LA SOUSCRIPTION AU 22 DÉCEMBRE 81	
Michel et Christine MAHE, Saint-Nazaire	300 F
Claude GAUGUET, Nort-sur-Erdre	100 F
Fête de NANTES (Collecte)	900 F
Cellule JARA-GRIMAU, Blain	100 F
Frédéric GALLET, Saint-Nazaire	200 F
M.M. BOULETARD, Saint-Nicolas-de-Redon	50 F
Cellule Marcel CACHIN, Basse-Loire	550 F
TOTAL 11ème LISTE	2 200 F
TOTAL PRECEDENT	97 557,10 F
TOTAL GENERAL AU 22 DECEMBRE 1981	99 757,10 F

Rencontre avec Alain Croix

MLLH : Tu viens de recevoir le prix des Ecrivains de l'Ouest pour ta « Bretagne au XVIIIème et XVIIIème siècles ». Permettons-nous d'abord de te féliciter, et tu voudras bien voir la davantage une formule de circonstance. Que représente ce prix pour toi ?

L'idée qu'on peut faire des choses sérieuses et être lisible. J'ai été sensible à cette remarque, que j'ai retrouvée à plusieurs reprises dans les journaux régionaux ; on peut écrire un travail scientifique dans une forme accessible au grand public.

MLH : Veux-tu une association dont les membres sont loin d'être marxistes, ce

de ma pratique que je me pose, en tant qu'historien et marxiste, la question : comment lier le présent et le passé ?

MLH : En quoi le présent se retrouve-t-il dans la Bretagne d'il y a trois à quatre siècles ?

Il y est présent à plusieurs niveaux. Ainsi, des questions sociétales, telles que « Pourquoi, dans le Léon, vote-t-on à 95 % en faveur de la droite aux dernières présidentielles ? » ou « Pourquoi l'influence de la CFDT en Bretagne ? » trouvent en partie réponse par référence au passé.

Au niveau théorique la réflexion sur le culturel, le

MLH : Tu es donc parti à la recherche d'une culture bretonne ?

Je suis parti de la volonté de comprendre certains comportements de notre époque. Prenons un fait religieux, parmi d'autres : les processions de la Fête-Dieu, telles que je les ai découvertes dans la région, vers les années soixante. Comment le passé permet-il d'expliquer une telle tradition ?

Il y a, première la volonté de comprendre ; ensuite, il s'agit de techniques ; comment y répondre ? Quelle réalité appréhender ? Comment ? La fin de cette recherche étant les hommes, les relations entre les hommes.

MLH : C'est ici que comment...

(Suite au verso)



Alain Croix recevant le Prix des Ecrivains de l'Ouest des mains du président H. de Grandmaison.

prix est-il la reconnaissance du travail d'un historien marxiste ?

Disons que le fait d'être marxiste n'empêche pas d'être reconnu comme historien. On peut d'ailleurs s'interroger sur l'expression « historien marxiste ». S'il s'agit d'une étiquette, elle ne m'intéresse pas. Et puis le marxisme n'est pas un catéchisme ; il y a différentes manières de faire de l'histoire marxiste. Pour moi, il ne s'agit pas là d'une question théorique ; c'est au niveau

rapport entre le fait culturel et le fait social, au XVIIIème siècle, en Bretagne, participe de la réflexion sur ces questions de nos jours.

MLH : Ou entendez-tu par « culturel » ?

Au sens le plus large du terme, c'est l'histoire des pensées des attitudes, des comportements. Par exemple, qu'actuellement on ne fasse pas grève de la même façon en Bretagne que dans le banlieue parisienne, s'explique à partir des attitudes du passé.

EATON

Intervention des élus communistes de St-Nazaire auprès du Ministre du Travail

La loi d'amnistie doit être appliquée à Eaton comme dans toutes les entreprises.

C'est le sens de l'intervention de J. Perraudou, maire adjoint communiste de St-Nazaire, auprès du ministre du Travail, M. Auroux.

La procédure prévue par la loi d'amnistie de réintégration des délégués syndicaux doit aboutir rapidement. Le ministre du Travail doit transmettre au Conseil d'Etat des conclusions favorables aux recours formés par les deux délégués C.G.T. d'Eaton.

En ce qui concerne les autres travailleurs licenciés, victimes de la répression syndicale, leurs situations collective et individuelle doivent être revues et faire l'objet de négociations ouvrant la voie, comme à la SNIAS, à la réintégration dans l'entreprise.

Chez Eaton, le patronat doit être amené à comprendre que depuis le 10 mai, les portes du changement se sont ouvertes à la liberté et la dignité des salariés dans l'entreprise. Ce qui suppose une seule condition : l'intervention des travailleurs qui trouvera, en toutes occasions, le soutien résolu et actif des communistes.

l'assemblée populaire de remise des cartes.

Celle-ci, au lendemain du 24^e Congrès, sera l'occasion de rassembler autour des communistes, de l'atelier ou du quartier, les travailleurs et leurs familles qui pourront prendre ainsi connaissance des décisions de notre congrès et donner leurs adhésions au parti.

Le socialisme pour la France que nous voulons construire ne se réalisera pas spontanément, mais sera l'acquis du processus de lutte mené par les masses populaires elles-mêmes. L'exige, aujourd'hui comme hier, une activité indépendante du parti pour faire valoir les exigences du combat de classe.

Pour des conquêtes sociales et démocratiques nouvelles, la Paix, pour une avancée démocratique vers le socialisme à la française que nous voulons construire, nous invitons hardiment celles et ceux qui se reconnaissent dans cet objectif à se joindre à notre combat.

Joël BUSSON, Secrétaire Fédéral

Nous sommes à quelques jours de la Saint-Sylvestre, de ses douze coups d'horloge qui mettront un terme à une année marquée par des changements d'orientation dans bien des domaines pour notre pays avec, notamment, la présence de ministres communistes au gouvernement.

Maurice Rocher rappelait ici même, il y a quinze jours, combien de combats avaient été menés sur tous les fronts par les communistes de notre département. Combien, également, ils entendaient aujourd'hui comme hier être les bâtisseurs du changement.

Certes, en ces derniers jours de 1981, chacun aspire légitimement à quelques instants de répit pour, avec les siens, fêter Noël.

L'actualité nous commande pourtant de rester vigilants. Les adversaires du changement n'entendent pas marquer la « trêve des confiseurs ». Pour eux, pas de pause dans leur opération anti-communiste. Ils ne reculent même pas devant l'exploitation irresponsable et

provocatrice de la crise polonaise pour tenter de remettre en cause les orientations nouvelles voulues par notre peuple.

Où ils retrouvent à leur côté, en cette occasion, des syndicalistes, des hommes se réclamant du changement et dont l'acharnement à faire avancer la lutte des travailleurs français pour que ça change bien et vite est inversement proportionnel à la sollicitude qu'ils semblent avoir pour les travailleurs polonais, ne nous étonne guère.

Ceci confirme s'il le fallait, une nouvelle fois, que pour la réussite du changement, il importe de renforcer le

parti qui met toutes ses forces au service de celui-ci. Ceux qui redoutent que notre peuple prenne, à tous les niveaux, toujours mieux en mains ses affaires et vérifient que le P.C.F. avec ses ministres, comme quotidiennement avec les travailleurs, ne cède jamais devant leurs pressions, ceux-là n'épargnent aucune tentative pour affaiblir notre parti.

Les ennemis du changement ont conscience que la remontée de l'influence du P.C.F., c'est l'intérêt même du mouvement populaire pour conquérir de nouvelles positions. En témoin d'ailleurs la virulence des attaques dont

Bien terminer 1981 pour bien débiter 1982

il est en permanence l'objet. La remise de toutes les cartes 1981 nous permettra d'apporter une meilleure riposte à leur objectif. Elle permettra de bien finir l'année pendant laquelle nous avons réalisé près de 850 adhésions contre 574 en 1980. Bien terminer 1981, pour bien débiter l'année 1982 donc les premiers jours seront consacrés aux ultimes réunions de cellules préparant les conférences de sections. Bien s'engager dans l'année nouvelle, c'est placer, sans prendre de retard, les cartes 1982 avec l'invitation à l'assemblée générale de cellule qui élargira son bureau et décidera de préparer

DU CINÉMA POUR LES FÊTES

● **UNE ÉTRANGE AFFAIRE** — Film de Pierre, Granier-Deferre, avec Michel Piccoli, Gérard Philipe, Nathalie Baye.

● **QUAND TU SERAS DEBLOUÉ, FAIS-MOI SIGNE** — Film français de François Llorca, avec Christian Clavier, Marie-Anne Chazel, Annabelle Lamy.

● **LA BIBLE NE FAIT PAS LE MOI** — Film américain de Mary Field, interprété par Henry Fonda.

● **LES FILLES DE GRENOBLE** — Film français de Joël Leimon, interprété par André Dussolier, Jean-Claude Bouillon.

● **LA REVANCHE** — Film de Pier-Louis, avec Annie Girardot, Victor Lanoux, Dominique Rivard, François Cluzet.

● **POPEYE** — Production Walt Disney, réalisée par Robert Altman, avec Robin Williams, Shelley Long, Paul Simon, Ray Walston, John Wood.

● **Eaux Profondes** — Film de Michel Deville, avec Isabelle Huppert, Jean-Louis Trintignant, Sandrine Bonnaire.

● **SALUT L'AMI, ADIEU LE TRÉSOR** — Film de Sacha Guitry, avec Terence Hill et Bud Spencer.

● **LA GUERRE DU FEU** — Fresque des temps préhistoriques, réalisée par Jean-Jacques Annaud.

● **VOYO** — Récit de l'excellent film de Pierre Etaix.

● **LA SOUPE AUX CHOUX** — Le tube des fêtes de fin d'année, avec Jean-Claude Bouillon, Jean-Claude Bouillon, Villeret. Un film de Jean Girault.

● **LA CHÈVRE** — Autre succès des fêtes de fin d'année, signé Francis Favre, Rémy Giraud, Gérard Diaz.

● **HOTEL DES AMÉRIQUES** — Film de André Tacchin, avec Catherine Deneuve et Jean-Claude Bouillon.

● **LA SOUPE AUX CHOUX** — Film français de J.-C. Vachetta, avec Brigitte Foyeur, Rémy Giraud, Christian Clavier.

● **ROX ET ROUKY** — Production Walt Disney, réalisation : Art Shea, avec Ted Berner, Richard Rich, Musique : Buddy Baker.

Cinéma "les Club"

16, AVENUE DE LA REPUBLIQUE, SAINT-NAZAIRE

Tarif réduit jeudi et lundi pour tous

ROX ET ROUKY
13 h 30, 16 h, 18 h, 20 h 15

LA GUERRE DU FEU
13 h 45, 16 h, 18 h, 20 h 15

QUAND TU SERAS DEBLOUÉ, FAIS-MOI SIGNE
14 h, 16 h, 18 h, 20 h 15

SALUT L'AMI, ADIEU LE TRÉSOR
14 h, 16 h, 18 h, 20 h 15

AT OF THE BLUE
18 h - 19 h 45 - VOI
19 h - 22 h 30

Les KORRIGANS

8, avenue de la République, ST-NAZAIRE
Tel. 22.44.79

LA CHÈVRE

LA GUERRE DU FEU

LA SOUPE AUX CHOUX

LA BIBLE NE FAIT PAS LE MOINE

Eaux Profondes

LES "CLUB"

Séance le matin à 9 h 45, à tarif réduit, les mercredi 23 jeudi 24, lundi 28, mardi 29 mercredi 30 et jeudi 31 décembre.

APOLLO 5 SALLES, 5 FILMS

ROX ET ROUKY
13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

LA REVANCHE
13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

CROQUE LA VIE
13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

A L'AFFICHE A NANTES

1 - 13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15
2 - 14 h 10, 16 h 15, 18 h, 20 h 15
3 - 13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15
4 - 13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15
5 - 13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

LA CHÈVRE
13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

ROX ET ROUKY
13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

LA SOUPE AUX CHOUX
13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

LE PROFESSIONNEL
13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

LES FILLES DE GRENOBLE
13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

LE MAITRE D'ÉCOLE
13 h 30, 15 h, 18 h, 20 h 15

Gaumont

Séance le matin, à 10 h 15, à tarif réduit (sauf 25 déc. et 1^{er} janv.)

"YOYO" UN BON CRU DES ANNÉES 60...

Sous le patronage de la C.G.T., hebdomadaire de la C.G.T. YOYO revient sur les succès pour les fêtes de fin d'année, vingt ans après l'inoubliable succès.

Le film a-t-il vieillit ? Le cinéma a certes eu l'occasion de dire beaucoup de choses depuis le début des années soixante - du pire comme du meilleur -, mais si on se contente par l'aspect plutôt choleux, réservé au film et à l'auteur venu spécialement à Nantes ce mercredi 28 décembre au RACINE, le vrai talent est une fois de plus éternel.

Il faut dire que le public de cette soirée venait tout droit des entreprises, à l'invitation de la C.G.T. et des C.F.T. Et fait intéressant, un bon nombre de jeunes dans la salle, qui donc n'avaient jamais vu film vu cette période (y compris cinématographique) que les succès de la télé ne retiennent que très partiellement, et le plus souvent hors du contexte.

En homme simple, qualité d'un bon cinéaste, Pierre ETAIX demeure d'ailleurs modeste :

« Je veux "Yoyo" comme un document sur ce qui a pu être une tentative de cinéma comme ce divertissement sera donné à l'Étairé de Nantes, que, mais pas une institution, comme par exemple l'événement de Charlie Chaplin passe les temps, parce que c'est un mythe. "Yoyo" n'appartient pas à ce genre de divertissement. On a fait bien des comparaisons abusives à ce sujet, à propos des

CHR - NANTES

CRÉATION D'EMPLOIS : POUR UN PLAN DE RATTRAPAGE

Michel MOREAU rappelle la nocivité de l'héritage giscardien et souligne la nécessité d'embaucher.

Notre camarade Michel Moreau, conseiller général, membre-adjoint de l'Assemblée administrative du C.H.R., vient de s'adresser au ministre de la Santé à propos des créations de postes envisagées pour 1982 au C.H.R. de Nantes.

La politique d'austérité qui a marqué ces dernières années l'ensemble du système de santé français, précise tout d'abord l'élu communiste, ne permet pas à l'hôpital de remplir un plan quantitatif et qualitatif des missions qui devraient être les siennes : soins, enseignement et formation professionnelle, recherche et prévention. La régression des dépenses, opérée à tous les domaines d'activités du C.H.R., la réduction des investissements, la création de postes biens en creux, des emplois créés par les chefs de service, toutes ces mesures renouvelées ont créé une situation officielle, voire mensurable, mais le crains, sans exception.

Après avoir rappelé l'essor suscité par le vœu de Jack Flaté au Ministère de la Santé, et le meilleur résultat obtenu en ce qui concerne la dotation d'un scanner, un corps entier au C.H.R. de Nantes (outil précieux dont se dotent les praticiens et la population de notre région) j'ai souligné que cette volonté politique nouvelle à l'égard des créations de postes, ne saurait oublier une autre réalité criante de l'hôpital. Le manque de personnel.

En décalage, une constante augmentation, entre les besoins appréciés en moyens humains et le sur-satisfaction constaté par l'administrateur communiste que je suis, à

Fête de Nantes

Tirage des lots de la vignette

Sacoches vélo, 16609; sèche cheveux, 15692; moulin à café, 16744; un pèse personne, 16803; plus, 10777; un peigne, 15116; clef de voiture, 16691; disque, 12543; 4 démontés, 15025; une platine à tapisser, 12810, 4000; bijoux, 14216; livres, 14614, 09006, 09343, 12022, 14496, 16737, 19323; chaussures de sport, 15504; mouchoirs, 10752; chaussons, 12761; cravate, 14478; accessoires de camping, 15926; bidon vélo, 11545; 11907; carafes, 17418; coupe, 15902; bonbonnière, 14479, 15911; vase, 12748.

RENCONTRE AVEC ALAIN CROIX (SUITE)

Chaque semaine, l'hebdomadaire départemental du P.C.F. vous informe.

AIDEZ VOTRE JOURNAL

LES NOUVELLES DE LOIRE-ATLANTIQUE en effectuant un versement de soutien 50 F ou plus

C.C.P. Gilles BARAUD 551-67 Y Nantes.

- en bref - en bref -

■ **REINTEGRATION**, samedi, par l'ANPE de Nantes, d'une stagiaire « jugée trop lente ». Après deux jours d'arrêt de travail observés par l'ensemble du personnel de l'AN.P.E. (C.G.T., C.F.D.T., F.O., C.F.T.C.), la direction est revenue sur sa décision. La jeune contractuelle effectuera un nouveau stage de trois mois dans une autre agence de l'agglomération.

■ **A l'entretien des Chantiers de l'Atlantique** (filiale d'Alstom-Atlantique) à Saint-Nazaire, ne pourra être majorité, les travailleurs ont décidé de poursuivre leurs actions pour la reconnaissance de leur haute qualification professionnelle et l'augmentation des effectifs. Depuis plus d'un mois ils observent des débrayages avec visite des négociateurs.

■ **Les aides-archivistes du service central d'Act. Civil**, depuis le 8 décembre, font grève, avec le soutien de la C.G.T., s'opposant à la revendication d'augmentation des effectifs et de mesures pour l'évolution de leur carrière.

■ **Grève à l'A.P.A.V.E.** : Le personnel de neuf des dix bureaux de l'Ouest est fait grève la semaine passée à l'appel de la C.G.T. et de la C.F.D.T. à la suite de la rupture des négociations par la direction. Le conflit porte sur la réduction du temps de travail et l'augmentation des salaires, la cinquième semaine de congés sans reprise sur les avantages sociaux et l'établissement d'un plan d'embauche.

■ **A la S.I.C.O.M.A.** à Nantes la grève se poursuivait la semaine dernière, avec l'appel de la C.G.T., pour s'opposer aux licenciements collectifs programmés dans le secteur Bois par la direction.

■ **A la Direction départementale de l'Équipement**, l'unité est engagée dans l'unité (C.G.T., C.F.D.T. et F.O.) pour la réduction du temps de travail et l'augmentation des salaires. Le personnel de la création de 68 postes de travail et la stabilisation des agents auxiliaires, c'est-à-dire 40 % des 1.300 agents.

NAVALE (suite de la première page)

En conclusion, le projet de l'état actuel n'est pas considéré comme pleinement positif par la C.G.T. La F.T.M. a d'ailleurs remis un document relatant ses positions et propositions. Une analyse plus poussée va être entreprise par la F.T.M.-C.G.T. et ses syndicats des chantiers et une nouvelle réunion au Ministère de la Mer aura lieu à la mi-janvier.

En ce qui concerne le rapprochement de Dubignon avec les chantiers de l'Atlantique, cette question avait été soulevée pour une deuxième étape à la précédente réunion mais à ce jour rien n'est engagé sur ce point.

En conclusion, le projet de l'état actuel n'est pas considéré comme pleinement positif par la C.G.T. La F.T.M. a d'ailleurs remis un document relatant ses positions et propositions. Une analyse plus poussée va être entreprise par la F.T.M.-C.G.T. et ses syndicats des chantiers et une nouvelle réunion au Ministère de la Mer aura lieu à la mi-janvier.

En conclusion, le projet de l'état actuel n'est pas considéré comme pleinement positif par la C.G.T. La F.T.M. a d'ailleurs remis un document relatant ses positions et propositions. Une analyse plus poussée va être entreprise par la F.T.M.-C.G.T. et ses syndicats des chantiers et une nouvelle réunion au Ministère de la Mer aura lieu à la mi-janvier.

En conclusion, le projet de l'état actuel n'est pas considéré comme pleinement positif par la C.G.T. La F.T.M. a d'ailleurs remis un document relatant ses positions et propositions. Une analyse plus poussée va être entreprise par la F.T.M.-C.G.T. et ses syndicats des chantiers et une nouvelle réunion au Ministère de la Mer aura lieu à la mi-janvier.

NANTES : AU CONSEIL MUNICIPAL (SUITE)

possibilités ne sont certainement pas unilatérales. Mais s'il faut les examiner, nous estimons que ce n'est pas à nous de le faire, en donneurs de leçons, mais d'abord au peuple polonais.

La Pologne est au bord de la catastrophe économique, dans un contexte de désorganisation générale. Comment ne pas redouter, dans ce contexte, un affrontement qui laisserait ce pays dans le chaos et qui détruirait pour longtemps tout espoir de libération.

Nous pensons qu'il faut faire face à l'événement, et, en premier lieu, tout faire pour éviter le pire, guerre civile ou intervention extérieure. Soyons clairs : notre attitude est à l'opposé de celles qui incitent les forces de la nation polonaise à s'affronter et à s'enfoncer dans le refus de la conciliation et du dialogue.

Bien au contraire, nous estimons que doit s'instituer dans le refus de la conciliation et du dialogue, pour engager les réformes économiques et sociales dont ce pays a manifestement besoin.

Dans la situation présente, il est important que toutes les forces de la nation polonaise capables de s'unir pour remédier en outre l'économie et conduire des réformes démocratiques pour un renouveau du socialisme — ceci étant nos vœux inséparables de cela — aient l'assurance de notre soutien et de notre solidarité.

En conséquence, il est exclu que nous puissions nous associer à tout ce qui — action ou expression publique — pourrait conduire à dramatiser la situation.

En conclusion, il est exclu que nous puissions nous associer à tout ce qui — action ou expression publique — pourrait conduire à dramatiser la situation.

CONTOURNEMENT DE NANTES

Répartition des charges financières selon prévisions novembre 1981

OPERATIONS	Coût	Etat	Région	Département	SIVRAN	Nantes seul hors SIVRAN	Total Nantes	Autres comm.
1 - Programme Ministère des Transports								
Pénétrante Sud	116,0	31,9	39,0	31,6	13,5			
Contournement Sud + VROO Janville	254,0		76,0	178,0				
Chevrière	410,0	225,5			184,5			
Plates cyclables	40,9				40,0			
Total programme Fiterman	820,0	257,4	115,0	209,6	238,0		171,4	66,6
2 - Opérations hors programme Fiterman								
Contournement Est	200	48,0				152,0		
Pirmil	10	8,0	1,5	3,0		9,5		
(Acc. Fonc. trav.) + 12								
Echangeur Bellevue	8,7	4,9		1,9	1,9			
Total hors programme Ministère des Transports	230,7	60,9		3,4	4,9	161,5	165,0	1,4
TOTAL VOIRIE NANTAISE	1 050,7	318,3	115,0	213,0	242,9	161,5	336,4	68,0
	100 %	30,29 %	10,95 %	20,27 %	23,12 %	15,37 %	32,02 %	6,47 %

UFF

Des inondations graves ont causé des dégâts très importants dans le Sud-Ouest; l'Union des Femmes Françaises de Loire-Atlantique est en relation avec les autres sections de ces régions, elle leur a exprimé sa solidarité. Pour l'instant, il est difficile de connaître les besoins en matériel mais immédiatement nous collectons de l'argent; il peut être envoyé à l'Union des Femmes Françaises, 5, rue Champ Levrier, Couëron, C.C.P. 185308 T Nantes, précisez pour les sinistres du Sud-Ouest.

Bretagne Loire Equipement

notre société développe son activité dans les Pays de Loire

Études, Fournitures, Equipements pour Collectivités locales, Comités d'Entreprises, Associations

3, Rue Fénelon
56100 LORIENT
Tél. 97.21.65.71

Directeur de la publication
M. R. H. NANTES
Imprimerie Commerciale
22, rue de la République - NANTES
C.P.P.P. n° 02 087
Comp. et impr. par une équipe d'ouvriers nantais